



LIBERTAD NACIONAL
UNIDAD DE MEXICO

Ciudad Universitaria
Mayo 6 de 2000
Bol./216

**RECONOCIMIENTO A XAVIER CORTÉS ROCHA,
POR 32 AÑOS DE SERVICIO A LA UNAM**

- Fue homenajeado por el Colegio de Arquitectos
- Trayectoria fructífera y transparente

Como reconocimiento a su trayectoria académica y profesional de 32 años ininterrumpidos en la UNAM, el maestro en arquitectura Xavier Cortés Rocha fue homenajeado por El Colegio de Arquitectos de la Ciudad de México.

En el acto, efectuado en el marco del *Día del Arquitecto*, Manuel Barclay Galindo, presidente de los Consejos Directivos del Colegio y de la Sociedad de Arquitectos Mexicanos, resaltó que el maestro tiene una trayectoria fructífera y transparente; la cual, dijo, es un legado para muchas generaciones de arquitectos.

Apuntó que a lo largo de más de tres décadas el homenajeado, quien es profesor de la Facultad de Arquitectura, ha demostrado sobrados méritos en su desempeño profesional y universitario; asimismo, también se le reconoce la actitud inteligente, ponderada y de mucho temple, que asumió durante los meses más difíciles del conflicto universitario, lo que destaca aún más su valía excepcional.

Manuel Barclay puntualizó que ese "valor agregado de Cortés Rocha enorgullece al gremio de los arquitectos y prestigia a nuestras instituciones".

Al externar su agradecimiento, el maestro Xavier Cortés Rocha, actual director general de Obras y Conservación, señaló que ese reconocimiento le da la ocasión para refrendar su fe en el destino de la UNAM; institución íntimamente relacionada con el desarrollo del país, no sólo por sus profesionistas, sino porque su historia durante el Siglo XX ha estado muy unida a los grandes avances del bienestar nacional; ya que "sus egresados han realizado mucho en materia de vivienda, salud y educación, no sólo con edificios, sino con el diseño de programas nacionales y, la arquitectura ha sido el ámbito para ello".

Cortés Rocha, quien ocupó los cargos de secretario general de la UNAM y director de la Facultad de Arquitectura, comentó que con la vinculación entre el Colegio de Arquitectos y la Universidad Nacional, en particular con la Facultad de Arquitectura, se establecen colaboraciones importantes en materia de servicio social, de práctica profesional, de educación continua, entre otros.

Esa colaboración, dijo, es importante para entender el papel de la UNAM ante una práctica profesional que requiere manos creativas, nuevas capacidades en el manejo de la información, en el trabajo interdisciplinario y en una realidad cada vez más competitiva en la medida en que los países van abriendo las posibilidades de la práctica profesional, con quienes interactuamos a través de acuerdos y tratados comerciales. Todo esto, sin perder la esencia de la noble profesión de la arquitectura y de su compromiso social

En la ceremonia efectuada en el Colegio de arquitectos, Cortés Rocha apuntó que el reto de las instituciones forjadoras de los profesionales de la arquitectura es formar a los futuros profesionistas con una gran calidad y vinculados a los nuevos requerimientos del manejo de la información y del trabajo interdisciplinario.

Apuntes biográficos

El maestro Xavier Cortés Rocha nació en la ciudad de Tampico, Tamaulipas, obtuvo el título de arquitecto en la Escuela Nacional de Arquitectura de esta casa de estudios y el grado de maestro en arquitectura (urbanismo) después de haber realizado estudios de posgrado en la División de Estudios Superiores de la Facultad de Arquitectura, de la cual es profesor titular C de tiempo completo. Además, cursó estudios de posgrado en el Instituto de Urbanismo de la Universidad de París.

Desde 1968 es profesor de la Facultad de Arquitectura en la que ha impartido diversas asignaturas.

--OoO--